

## LES TRIBUNES



### Socialiste Républicain et Citoyen Stop au budget d'austérité !

Le gouvernement Lecornu II vient de présenter son budget. Et quel budget ! La présentation du projet de loi de finance et du projet de loi de financement de la sécurité sociale ne laisse guère place au doute : il s'agit d'un **budget d'austérité, où les plus précaires sont les premiers sacrifiés**. Bref, le compte n'y est pas. Les macronistes et la droite sont incapables de remettre en question leur bilan : **politique de l'offre, cadeaux fiscaux aux plus fortunés et aux grandes entreprises**.

Ce budget traduit également une baisse des moyens alloués aux collectivités territoriales et une forte hausse des ponctions. Leur objectif : réduire le déficit, au détriment du pouvoir d'achat et des services publics, avec une amputation de 7,2 milliards d'euros pour les services publics locaux et le soutien à l'investissement. Nous adressons alors un message clair : **on ne peut pas demander toujours plus aux villes sans leur redonner les moyens ni garantir leur autonomie budgétaire**. Faute de quoi, ces projets de loi ne feront qu'aggraver les difficultés que connaissent déjà les services publics locaux.

Face à ce budget qui sacrifice l'avenir des jeunes, des femmes et des plus précaires, nous, élus, du Kremlin-Bicêtre, poursuivons nos efforts pour faire de notre ville un lieu de résistance, **en concentrant nos efforts auprès des populations les plus fragiles**. Nous resterons toujours aux côtés des Kremlinoises et des Kremlinois.

Le groupe Socialistes, Républicains et Citoyens



### Pour une ville qui nous rassemble Désert médical

Les difficultés d'accès aux soins primaires s'accentuent et l'Union régionale des professionnels de santé estime aujourd'hui que 97% du territoire d'Ile-de-France est concerné par la désertification médicale.

Un désert médical est un territoire où l'on a du mal à consulter un médecin, qu'il n'y en ait pas aux alentours ou que les délais d'attente soient trop longs. Au Kremlin-Bicêtre, nous ne sommes pas épargnés, malgré la présence d'un hôpital.

L'arrivée d'un généraliste au 40 avenue Charles Gide est une bonne nouvelle, mais ne suffit pas à répondre aux difficultés que rencontrent les kremlinoises pour trouver un généraliste ou un spécialiste.

Le déménagement du CMPP à Gentilly n'a fait qu'accentuer les difficultés pour les familles d'accéder au soin lorsque leurs enfants sont confrontés à des souffrances psychiques ou nécessitent une évaluation de leur état pour constituer un dossier à la Maison départementale des personnes handicapées. Trop de familles, de jeunes, d'étudiants restent sans solution d'accès à la santé, voire renoncent à se soigner tant le parcours est contraignant.

Certaines villes alentours ont fait le choix courageux de se doter d'un centre municipal de santé pluridisciplinaire, qui permettrait aux professionnels de s'installer dans de bonnes conditions et d'exercer un service public de santé de qualité. La santé n'est pas un coût mais l'assurance d'une société égalitaire.

Pour une ville qui nous rassemble, élus PCF et TC



### Groupe Écologiste et Citoyen du Kremlin-Bicêtre

Au Kremlin-Bicêtre, le logement est devenu le symbole d'un système à bout de souffle. Les habitants constatent chaque jour la dégradation de leurs immeubles, la lenteur des interventions, et l'absence totale de vision de la majorité municipale. La coopérative HLM, dont la mairie est pourtant un acteur majeur, s'enfonce dans l'immobilisme. Rien ne bouge, rien ne s'améliore.

Ces dernières semaines, une élue chargée du logement a été mise en cause pour une affaire d'attribution de logement à un membre de sa famille. Elle a démissionné, tout en restant présumée innocente. Ce fait, s'il était confirmé, illustrerait à quel point la confiance entre les citoyens et leurs représentants est fragilisée. La transparence n'est pas une option, c'est un devoir.

Notre groupe Ecologies & Citoyens défend une autre vision : une coopérative HLM exemplaire, contrôlée, transparente et centrée sur les besoins réels des habitants ; une politique du logement équitable, participative et écologique ; une gestion publique responsable, loin du clientélisme.

Aux habitants des Martinets, Lafargue, de Fontainebleau et de l'Hôpital : nous vous appelons à rejoindre notre mouvement citoyen. Ensemble, redonnons sens à la politique locale et au mot "service public". Le logement doit redevenir un droit, pas un privilège.



### Kremlin-Bicêtre en avant, radical et écologiste Depuis 2020...

Ces temps-ci, l'équipe sortante vante son bilan. Remettons les pendules à l'heure.

2020 : Le forfait post-stationnement est ramené à 17 €, le montant le plus faible de la petite couronne, provoquant pour la commune une perte de recettes cumulée qui peut être estimée à 3 millions d'euros sur l'ensemble du mandat, tout en ne profitant qu'aux non-Kremlinois. 2021 : Premier référendum communal qui comme les autres fera un flop, avec un coût d'au moins 50.000 €. La réforme du marché forain entraîne une baisse de la qualité et une perte de 500.000 € par an. 2022 : Ayant laissé totalement dériver le budget, la majorité est contrainte d'augmenter la taxe foncière pour éviter la mise sous tutelle de la ville. 2023 : La majorité innove avec un référendum où il faut répondre « non ». 2024 : La fameuse coopérative rachète à Valdevy le patrimoine communal HLM pour 34 millions € avec la promesse non tenue de « reprendre le contrôle » et d'améliorer le quotidien des locataires. Le Maire dira quelques mois plus tard « qu'il n'en n'a pas les manettes ». 2025 : Faute de moyens financiers, la réhabilitation des gymnases initialement prévue pour débuter en 2024 est repoussée à 2027, avec une augmentation du budget de 40 % ; la vente de la coopérative semble actée.

Au total : des services publics rendus inefficaces et plus coûteux, des habitants ignorés quand ils ne sont pas méprisés, une fuite de la population, et des finances hors de contrôle.

Faut-il continuer ?

Jean-François Banbuck

## Les tribunes publiées par les groupes politiques du Conseil municipal engagent la seule responsabilité de leurs auteurs.



### Groupe Générations La culture au cœur de la vie kremlinoise

Au Kremlin-Bicêtre, la culture fait partie intégrante du quotidien. Elle rassemble, relie et offre à chacun des espaces pour apprendre, découvrir et partager.

Le Centre culturel Jean-Luc Laurent réunit la Médiathèque L'Écho et le Conservatoire à rayonnement intercommunal : un lieu ouvert à tous, où se croisent habitants, artistes et enseignants autour d'une même envie de transmettre et de créer.

Tout au long de l'année, la ville vibre au rythme des initiatives culturelles. Les Journées Portes Ouvertes des Ateliers d'Artistes transforment les rues en galerie à ciel ouvert, révélant la richesse des talents locaux. Grâce à l'Artothèque, chacun peut inviter une œuvre chez soi ou dans son école, prolongeant le lien entre création et vie quotidienne.

La culture au KB, c'est avant tout une aventure collective : une culture partagée, vivante et accessible, portée par l'engagement des habitants, des associations et des acteurs culturels qui font battre le cœur de notre ville.



### Ensemble changeons le KB Le Kremlin-Bicêtre, 5<sup>e</sup> ville la plus taxée du Val-de-Marne : des habitants étranglés par la fiscalité

Le dernier classement des communes du Val-de-Marne en matière de taxe foncière révèle une réalité préoccupante : avec un taux de 41,95 %, Le Kremlin-Bicêtre figure à la 5<sup>e</sup> place des villes les plus lourdement taxées.

Fait marquant, les sept premières communes de ce palmarès sont toutes dirigées par des majorités socialistes ou communistes : Gentilly, Cachan, Ivry-sur-Seine, Bonneuil-sur-Marne, Créteil, Le Kremlin-Bicêtre et Villejuif.

Ces municipalités se réclament de la défense du pouvoir d'achat, mais la réalité est tout autre : les propriétaires, modestes ou non, subissent une pression fiscale parmi les plus fortes du département. Cette charge alourdit les loyers et nuit à l'attractivité de la ville.

À l'inverse, d'autres communes maintiennent des taux raisonnables : Thiais (27,82 %), Maisons-Alfort (28,62 %), Chevilly-Larue (29 %). Pourquoi une telle différence ? Quels choix budgétaires justifient une fiscalité aussi lourde ?

Le plus inquiétant reste la dégradation des services publics - logement, espaces publics, écoles - malgré cette ponction. La ville a recruté plus de 200 agents en cinq ans et imposé une hausse supplémentaire de +22 % en 2023.

Proclamer des ambitions sociales ne suffit pas : encore faut-il gérer efficacement les finances locales sans écraser les habitants.

Halte au matraquage fiscal au Kremlin-Bicêtre !

Lionel Zinciroglu-N.Chiboub-JP.Ruggieri-L.Couto-L.El Krete

## Les tribunes publiées par les groupes politiques du Conseil municipal engagent la seule responsabilité de leurs auteurs.